

# EL GLOBO

Periódico imparcial

## SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes ..... 1 pta.  
Fuera, trimestre ..... 3 50

## PAGO ANTICIPADO

## ORIGINAS: FERIA, 6

## ANUNCIOS

No se devuelven los originales aunque no se publiquen en el periódico  
y reclamos á precios convencionales  
Toda la correspondencia se dirigirá á la Redacción.

# EL GLOBO

Martínez y Ferrer

## TEMPORADA DE VERANO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

## Gran Pañería

Estambres Cheviots Gergas

Armitres y mantas para viaje.

Alfonso XIII — Orihuela — Frente al Hotel España

## Veletas

Hasta ahora, no podíamos pedir aclaraciones á ciertos conceptos vertidos por el concejal Sr. Coig, en las sesiones del Ayuntamiento, porque en este no tenemos representación, ni es el lugar adecuado para ciertas explicaciones, pero hoy que el jefe de la minoría conservadora tiene en la prensa un órgano que lo representa y lo defiende, aunque otra cosa quiera hacer aparentar, nos creemos en el caso de poder pedir esas aclaraciones, y suponemos que «La Semana» no tendrá inconveniente en ha-

cerlas con toda amplitud. En los labios del Sr. Coig, ha estado durante las dos últimas sesiones, siempre la palabra hidalguía y nobleza de los oriolanos, pero ya «La Semana» se adelantó á decirlo, y él lo confirmó en el último cabildo celebrado, que había oido decir «cuando nosotros mandemos borrarémos el nombre del Excelentísimo Sr. D. Trinitario Ruiz Valarino, de la Avenida de la Estación». Esas acusaciones, hay que hacerlas con valentía; hay que dar el nombre del ingrato que de manera tan ruín y menuda discurre para lo porvenir,

porque después de esos reconocimientos de nobleza, puede pa-

recer la seriedad del Sr. Coig, si trás de la acusación no se pronuncia el nombre del acusado.

Entre los concurrentes á la memorable sesión á que se refieren las líneas anteriores, no creemos que haya uno solo capaz de haber pronunciado la frase supuesta, y como únicamente es concebible en boca de los que para discutir los méritos del señor Ruiz Valarino argumentan que el homenaje no se debe tributar á los que no son oriolanos, debe el Sr. Coig autorizar á su órgano oficial ó oficioso, para que puntualice sus afirmaciones, á fin de que Orihuela sepa quienes son los que puedan albergar sentimientos tan mezquinos y

tes. No censuramos por el hecho al jefe de la minoría del Ayuntamiento; pero si hemos de censurar por el cambio que supone en su manera de apreciar las cosas.

En la sesión del día 6, el señor Coig se oponía á la moción del Sr. Calvet, preparando así la defensa de la propia, porque hubiera resultado injusto, inconveniente y hasta irracional protestar contra un Gobierno por su política anticatólica, como decía la moción del señor Coig, y dos minutos antes, glorificar el nombre de un miembro de ese Gobierno sectorio con todos los demás calificativos que le aplicaba al jefe de los conservadores, y por no ofrecer este contraste ridículo, se opuso el señor

Coig á que se diera el nombre del Ilustre Ministro de Gracia y Justicia al paseo de la Estación. Pero el jefe de la minoría conservadora, comprendió que su oposición no había de ser agradable

á quien hiciera ofertas de vidas y haciendas como decía nuestro co- Orihuela á D. Trinitario Ruiz lega «Eco de Levante», y ni tan Valarino, y esperábamos que algún concejal demócrata aceptara nuestra proposición consignando ese acuerdo del Ayuntamiento, pero el Sr. Coig, sobre el acta, y anticipándose á toda iniciativa, tomó nuestra idea y la hizo suya en la sesión del 13 de los corrien-

No se puede servir á muchos señores á un tiempo, y la política del Sr. Coig es un juego descubierto con el que pretende enender una vela á Dios y otra al diablo. Esta conducta no puede ser grata en manera alguna al Ministro de Gracia y Justicia, ni es la más aproposito para ganarse la confianza de los pueblos.

Por fortuna, el juego de los conservadores del Ayuntamiento se ha descubierto oportunamente, y con él verán los oriolanos, que ese es un partido en el que no puede confiar para que un dia los gobiernen, con criterio único y propio de las agrupaciones políticas que tienen una orientación y un programa que cumplir. En la política del Sr. Coig, renacen los antiguos vicios que la distinguieron por el capricho y la maldanza, sin razón y sin justificación.

## Un cuarto á estoques

### SEGUNDA CORRIDA DE FERIA

Con toros de D. Juan Agudo (antes Marqués de Cullar) y los mismos muchachos de ayer, se celebró la segunda de nuestras corridas, con mayor detrimento del bolsillo del empresario. Realmente es una lástima que no responda el público á estos espectáculos, porque además del aliciente que con ellos se da á las Ferias, que en estos tiempos ya han decaído mucho por la extensión del comercio, representan un ingreso y movimiento de dinero en la población á quienes más benefician precisamente es á las clases que se ausenta de ellos.

Así pensaba, cuando D. José Calvet me sacó de estas filosofías haciendo señal para que se alegrase el redondel.

En el paseo de las cuadrillas se aplaude por las simpatías que «Lagartijo» tiene en esta tierra, y las ha aumentado, y por las que se creó ayer Gaona.

### PRIMERO

«Caramelo», 95, «colorao», ojo de perdiz y gacho de cuerva.

Toma tres resilonazos de salida y «Lagartijo» larga cuatro verónicas buenas que se aplauden. Se mete con los piqueros y aguanta tres varas en los bajos, con su «muchito» de lio en el tercio, llevando los piqueros las entradas al revés.

Un joven, que no se el nombre, pone un par bueno, apretando de veras, y con de este y uno de Jardinerio aprovechando pasa á manos del Sr. Moreno.

Brinda la suerte al presidente y se va al toro que está con la cabeza por los suelos al que dá cinco buenos pases naturales y al salir de uno es enganchado y pirotizado con aparato, pero el chico se levanta y sigue con uno por alto, que es lo que requiere el toro y pincha sin resultado. Se prepara con otro más y el hilo de las tablas y en terreno que pesan los toros atiza media haciéndolo todo el niño, que sirve para asustarlo.

Palmas merecidas al coraje de la faena, sobre todo al dar la media. (Ovación).

### SEGUNDO

«Arriero», 97, negro, zafiro. Sale con pies y después de tres morronazos entra Agujetas con dos, la segunda magnífica, de las que ya se ponen pocas, cayendo al descubierto, llevándose al bicho con mucha oportunidad «Lagartijo», palmas á este y ovación al picador «canoso», y un reserva para no ser menos agarrada una ignominiosa. Total cuatro varas.

Trallero y Orteguita se encargan de adorar el morrillo y los chicos lo hacen demasiado bien dadas las condiciones de la res.

Gaona, de café y oro, después de brindar dà cinco pases de pitón a pitón, que se aplauden, y pincha al lado de las tablas, intenta varias veces repetir, queriendo hacer pronto de encima el regalo del Marqués, y aprovecha un instante y al hilo de la madera dà media suficiente. (Palmas).

### TERCERO

«Azabache», del mismo pelo que el anterior. Con tres varas, una al revés ó sea por el lado izquierdo de Trescalés, y veinte morronazos lo menos y una lidia

infame (D. José el de Granada, ¿para cuándo es la dirección?), se pasa á banderillas, perdiéndole tres pares, el último al revuelo de un capote.

«Lagartijo», de verde botella y oro y sintiéndose algo del revolcón en el primero dà seis pases en varios tiempos, dos ó tres piuchazos, y por fin una, saliéndose de suerte, y por tanto le resulta bañita. Descabella á la primera.

### CUARTO

«Cuervo», 82, con la misma ropa que los otros.

Dos morronazos, unos telonazos de Gaona, y hace el gasto Agujetas con cuatro varas, una magnífica y otra buena acosando la res que no quería más caricias del señor de edad, y se despide del público haciéndole este una ovación al maestro.

Los banderilleros de Gaona llegan bien á la cabeza del toro y le dejan seis pendientes.

Don Rodolfo brinda á la prensa de fuera y dà cuatro naturales y dos de pecho obligados uno con nota de sobresaliente y le rasca el testuz al animalillo aplaudiéndose con razón; después de agüinos más y se mete con valentía, arrimando al volapié más de media; le saca el estoque con una banderilla y al segundo golpe lo apura. (Ovación oroja y tarjeta).

### QUINTO

«Jaquetón», berrendo en negro, toma cinco varas, una muy buena de Trescalés, enmendando lo que hizo en otro, y se premia sus servicios en aplausos. Cuatro pares, uno notable de Jardinerio, y Pepe después de cinco pases, uno bueno de pecho, recibe un achuchón del torito y con otros dà una estocada tendenciosa y desprendida por salirse de la reunión. (Palmitas).

Hay que tener en cuenta que desde el revolcón en su primer se sentía de los golpes y sin embargo no quiso ir á la enfermería sin cumplir su compromiso. En ella se le apreció una erosión en la frente y una gran contusión en un pie.

### SEXTO

Y último del año. Se llama «Riojano» y es berrendo en «colorao».

Le hace aire en la cara Gaona con cuatro verónicas bonitas y

aguanta cinco encuentros con los del palo, uno muy bueno del Chano en él recargó el animalito.

Gaona, coge los palos, cuadra en la misma y pone un magnífico par en dos varas de terreno; repite con otro bueno al cuarto y cierra el tercio un muchachito suyo.

Después de unos pases empaando al toro con el trapo le arreña un buen zopapo, entrando corriente y desde corto que le sale tendencioso, á pesar de hacerlo bien.

Con esto terminan sus trabajos los chicos, siendo muy de notar que han estado bien, más de lo que merecía el ganado, y sobre todo con ganas de agradar al público.

Mucha suerte por esos días y hasta otra.

El del Arrastre

## Las Fiestas

No es nuestro propósito hacer una extensa reseña de las que van celebradas, porque ni nos lo permite el espacio, y la actualidad de algunas de ellas ya pasó.

Bastará con decir que las anunciadas hasta la fecha se han cumplido con exactitud matemática, y que algunas de ellas han estado concurredísimas, como los bailes de ayer tarde en los que los espectadores fueron numerosísimos, y aplaudieron entusiasticamente la hermosura y gracia de nuestras huertanas que como sus parejas acreditaron las felices disposiciones de que están dotadas para el arte coreográfico. Como era muy difícil juzgar el mejor arte de los bailadores porque todos estaban á envidiable altura, la comisión de festividades acordó premiar á todas las parejas las cuales recibirán hoy mismo los premios á que se han hecho acreedores.

El cinematógrafo al aire libre fué un éxito para la comisión, y el verdadero regocijo de la multitud que presenció el desarrollo de las películas exhibidas.

Los festejos para hoy son juegos populares y elevación de aerostatos de figurones grotescos, en la plaza de Cubero á las cinco de la tarde y á las nueve de la noche velada musical en la feria.

## Comentarios políticos

No está claro.

## EL DIARIO

Las afirmaciones del Sr. Coig en el Ayuntamiento, no nos ha desvanecido «El Eco» en su número del sábado.

Todo lo más que consigne probar con las líneas que al particular dedica, es que esos conservadores están a las órdenes del Marqués de Rafal; pero el Sr. Coig tiene en pie su afirmación de que está autorizado y ha procedido por orden del Sr. Maura.

En cuanto a que los conservadores de «El Eco» no deben lo que fueron en política al Sr. Coig, bastará con recordar, que el señor Brotóns fué alcalde en Julio de 1908 á propuesta del señor Coig, y «El Eco» está causando decir que en aquel tiempo no se movía la hoja del arbol sin la voluntad del repetido Sr. Coig.

Una de dos, ó el colega mintió antes ó miente ahora.

Por nuestra parte, el Sr. Coig como político, no nos merece simpatía alguna, aunque como caballero nos merezca todos los respetos y consideraciones que guardamos á todo señor particular.

5º

Al fondo de ayer de «El Eco», solo hemos de contestar afirmando que el Sr. Coig dijo en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales, que poseía instrucciones del D. Antonio Maura para obrar como lo hacía, y aunque pudieramos apelar al testimonio de muchísimos de los concurrentes, nos basta con un solo testigo que para el colega lo será excepcional, pues se trata de su propio redactor encargado de tomar las notas de las sesiones de nuestro Ayuntamiento. Si ese señor se conduce de buena fe, el colega no tendrá más remedio que confesar que oyó las manifestaciones del Sr. Coig, que vos han sujeto las dudas que mantenemos, mientras «El Eco» no pruebe que él y sus amigos son la verdadera tia Javiera, como ya hemos dicho.

Y con lo escrito queda contestado el fondo y buena parte de otra sección del periódico conservador. (¿...?)

\*\*  
¿Que «La Semana» se indig-

na porque le llaman órgano de la política del Sr. Coig y «El Eco» nos la remite?

Pues prueba.

Ningún redactor del semanario asistió á la sesión del dia 6, sin embargo de lo cual los detalles amplísimos que de la misma publica el colega, la interview con el Sr. Coig, y la inclinación hacia este, demuestran que «La Semana», defiende y hace la política del jefe de la minoría conservadora del Ayuntamiento. Y no entramos en otras intimidades porque nos lo veda nuestra caballeridad.

Y ya que de «La Semana», tratamos, le rectificaremos un concepto en honor á la verdad. El Sr. Franco no empleó en la sesión del dia 6 la palabra *sacristía*, llamó al Sr. Coig *liquero*.

¿Es que le sabe mal al señor Coig que se le recuerde aquel periodo de su vida política, en el que fué paladín de La Liga?...

Con la publicación ofrecida del inventario y otros detalles, demostraremos que nuestro Ayuntamiento no es propietario ni de la mitad de las cassetas que hay en la feria; y conste que para nosotros no es «molestia» la publicación del repetido inventario, que á quien puede «molestar» es á «El Eco» y á sus amigos.

### SUBASLA VOLUNTARIA

El 25 del mes actual á las 6 de la tarde y en la casa número 27 de la calle Mayor de esta ciudad, se celebrará de varias fijas procedentes de la testamentaria de los consortes D. Vicente López y Doña Salvadora Bermejo.

Los títulos de propiedad y pliego de condiciones estarán de manifiesto diariamente, de 9 á 12 y de las 15 á las 18, en la casa número 33 de la misma calle.

### NOTICIAS

En la estación de Sanjón (Francia), ha habido un horrible choque de trenes en el que han perecido más de 36 personas y han resultado heridas más de 100.

Los muertos y heridos eran en su mayoría mujeres y niñas que pertenecían

a una sociedad feminista que organizaba excursiones todos los domingos.

Victima de cruel enfermedad, dejó de existir ayer el capellán del monasterio de S. Juan de la penitencia, D. Juan Bañón.

Descanse en paz.

Ha salido para Torrevieja, nuestro distinguido amigo D. Juan Carrión Pastor, al que deseamos un viaje feliz.

Rogamos á aquellos de nuestros suscriptores de fuera que se encuentran en descuberto con esta administración, hagan efectivo el importe de sus suscripciones, para que no sufran alteraciones en el envío de nuestro periódico.

### PASATIEMPOS

Solución al anterior.

### ESTORNUDO

### BOLETÍN RELIGIOSO

#### Santos para hoy

S. Liberato mtr.

#### Cultos para mañana

En la Catedral, Missa conventual á las ocho y cuarto.

### FÁBRICA DE GENEROS DE PUNTO

Capdepón 7 bis

#### MAQUINAS RETILINÉAS

Se hacen toda clase de trabajos con los mejores algodones conocidos.

Medias desde 0'50 hasta 5 pesetas.  
Calcetines desde 0'40 hasta 3'50 p.

Elasticas desde 1'30 en adelante.  
Pantalones desde 2 pesetas id.

Cubre corsés desde 1'75 id.  
Toreras desde 1'75 id.

Itefajos desde cinco pesetas.  
Grande variedad en trabajos de fantasía y calados á precios convencionales. Se hacen composturas y toda clase de encargos.

Se admiten oficinas.

Imp. de J. Sansano, Orihuela

### GUANO PERUANO

COMPLETO

### La Garza Real

Riqueza garantizada

Compete con las más

acreditadas marcas

Fabricantes Sres. Albarracín y Atenáñ. Espinaro.

Depósito en Orihuela, calle del Río en el almacén de Galiano.

Depósito en Orihuela, calle del Río en el almacén de Galiano.

Depósito en Orihuela, calle del Río en el almacén de Galiano.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

**LA ALHAMBRA**

Mayor, 31 y 33

**Jose Marín Garrigós**

Grandes surtidos de géneros propios para señoras.

Altas novedades para la próxima estación.

# EL LEON DE ORO

Venta de José Martínez Costa

MAYOR, 17 y 19 — FERIA, 20

Primera casa en novedades. — Gran surtido en géneros blancos y negros, especialidad de la casa. — Grandes remesas de géneros semanales. — Grandioso surtido en lanas para caballero, para la próxima temporada. Guardapolvos hilo para viaje á 9 pesetas.

**EL ROJO EL PRACTICANTE**

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, da mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza de ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir.

Antes de empapelar una habitación, conviene ver mi extenso muestrario.

**Enrique Luis**

**PINTOR**

Pintura, decoración, dorado. — Especialidad en trabajos artísticos. — Imitaciones á maderas y mármoles. — Restauración, atributos, escudos, transparentes.

# EL INDIO

COMERCIO DE TEJIDOS

Economía, Elegancia, Gusto, Variedad  
Visitad esta casa. La que más barato vende  
Pañuelos, Mantones, Cretonas, Lienzos  
Géneros de punto

Rocamoray Calderón de la Barca

ORIHUELA

# Zapatería

¿Quereis comprad  
buen calzado y barato?

Pues lo encontrareis en la zapatería de MARIANO MARTÍNEZ, Calle Mayor número 34, ó en la sucursal en Torrevieja, donde podréis hallar los últimos modelos de calzados á precios sumamente económicos.

**PANERÍA DE**

**Eleuterio García**

MAYOR, 14

En este acreditado establecimiento, se ha recibido un gran surtido de estambres, hilo, vicuñas, canillas y driles, para la presente temporada.

Especialidad en merinos para sotanas y manteos.

Precios sumamente económicos.

# EL ORTOL

Gran fábrica de gaseosas y agua de feli  
montada con todos los a delautos  
modernos que exige esta clase

**Evaristo Cánovas**

San Agustín, 16

# Gran almacén de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana

Gran variedad en azulejos del país y del extranjero

Pavimentos de mosáicos hidráulicos

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería á precios sumamente económicos.

# JOAQUIN SÁNCHEZ BALLESTA

Santiago, 5. ORIHUELA